
administrasinya. Jadi surat-su-

rat kuasa dari pengacara be-

lum lengkap semua," jelasnya.

Selain menyangkut surat

kuasa, kliennya tidak hadir

karena berbenturan dengan

agenda lain yang sudah terjad-

wal sejak lama. Ifdhal juga telah

meminta kepada Polda Metro

Jaya untuk menunda proses

klarifikasi terhadap kliennya

tersebut. "Beliau tidak bisa

hadir hari ini karena ada agen-

da yang sudah ditentukan. Kita

minta ditunda, kita sudah

menghubungi Polda," katanya.

Permintaan penundaan pe-

meriksaan juga disampaikan

Ketua Indonesia Police Watch

(IPW) Sugeng Teguh Santoso.

IPW meminta Polda Metro

Jaya menunda proses hukum

terhadap Aiman Witjaksono

karena sebagai calon anggota

legislatif yang sudah terdaftar

sebagai calon tetap Pemilihan

Legislatif (Pileg) 2024.

Ketua IPW Sugeng Teguh

Santoso mengatakan, penun-

daan ini merujuk pada Surat

Telegram Kapolri ST/116O/V/

RES.1.24.2023 tentang

Penundaan Proses Hukum ter-

kait pengungkapan tindak pi-

dana yang melibatkan peserta

Pemilu 2024. "Telegram Kapolri

ini disebutkan untuk menjaga

suasana kondusif kegiatan

Pemilu 2024 dan mencegah

adanya kepentingan kepen-

tingan pihak-pihak tertentu

dalam pelaksanaan pemilu,"

kata Sugeng seraya menye-

butkan, telegram Kapolri ini su-

dah diberlakukan oleh Polda

Jawa Tengah pada kasus pe-

mukulan eks Ketua Partai

Gerindra Kota Semarang ter-

hadap kader PDIP. 

(Ant/Has)-fPesan moral-religius disabdakan dan
diteladankan manusia terpilih, Muham-
mad saw. Posisikan dirimu dalam kehi-
dupan di dunia ini sebagai musafir. Dalam
pengembaraan dan perjalanan panjang,
sesekali boleh beristirahat. Sejenak.
Minumlah air segar. Hirup oksigen se-
banyak-banyaknya. Pulihkan tenaga.
Renungkan, kebesaran Tuhan-Mu, pada
apapun yang ada sepanjang perjalanan.
Gunung tinggi perlu didaki. Laut luas perlu
diseberangi. Ikuti jalan lurus. Jangan ter-
sesat. Lanjutkan perjalananmu. Hingga,
sampai di tujuan akhir kehidupan.

Pada Pancasilais sejati, mereka sadar
bahwa Tuhan Yang Maha Esa memerin-
tahkan agar hamba-hamba-Nya menjadi
penegak kebenaran dan keadilan di dunia
ini. Dalam posisi sebagai aparat penegak
hukum maupun saksi di persidangan,
hendaklah mereka bersikap adil.
Janganlah sekali-kali, hanya karena
kebencian, kemudian berlaku tidak adil.
Dalam situasi apapun, kapanpun, di-
manapun, hendaknya seseorang selalu
bersikap adil. Mengapa demikian?.
Karena, segalanya ada konsekuensinya.
Tuhan mengetahui apapun yang diperbu-

at oleh hamba-Nya. Baik yang diamalkan
terang-terangan, ataupun tersembunyi
dalam hati. Keadilan merupakan kon-
skuensi amalan-amalan itu. 

Terkait dengan supremasi hukum,
keadilan dapat diibaratkan sebagai satu
sisi dari dua sisi mata uang. Keduanya ti-
dak terpisahkan. Keadilan akan terwujud,
jika didukung tegaknya supremasi
hukum. Keadilan akan terpuruk, jika
supremasi hukum tidak ditegakkan.
Tegaknya hukum dan terwujudnya keadi-
lan, merupa prasyarat terwujudnya kehi-
dupan bersama yang harmonis, tenter-
am, damai, dan progresif.

Untuk diingat, bahwa keadilan meru-
pakan kebutuhan spiritual. Pelengkap ke-
butuhan material. Keadilan, hakikatnya
merupakan  perlakuan seseorang secara
proporsional sesuai hak dan kewajiban-
nya, terkait dengan posisi, jabatan, dan
peran. Pada ranah masyarakat, bangsa,
dan Negara, adalah tanggungjawab
bersama antara semua warga-negara
dan pengelenggara-negara untuk mewu-
judkan keadilan menjadi realitas konkrit.

Perjalanan musafir keadilan di negeri
ini, dihadapkan pada dinamika tinggi. Ada

akselerasi dan keunikan-keunikan. Ambil
contoh, pada Pemilihan Presiden
(Pilpres). Di situ berlangsung dinamika
gerak/aktivitas politik. Panasnya suhu
politik tak terelakkan. Hal demikian, diang-
gap wajar. Itulah, konsekuensi demokrasi
liberal. 

Idealnya, penyelenggara pemilu  yakni
KPU, Bawaslu, maupun lembaga-lemba-
ga lain terkait, bersikap profesional. Polri
dan TNI bersikap netral. Persyaratan hak
dipilih maupun hak memilih, mesti fair.
Tidak boleh direkayasa. Pesta demokrasi
diselenggarakan jujur dan adil. 

Last but not least. Musafir keadilan wa-
jib diberi kesempatan melakukan monitor-
ing dan evaluasi pada setiap langkah
penyelenggaraan pemilu. Intinya semua
pihak, wajib berlaku dan diperlakukan adil.
Dasar hukum penyelenggaraan pemilu,
baik sebagai teks yuridis maupun sebagai
perilaku, hendaknya menjadi concern
bersama. Seluruhnya, didasarkan pada
kalimatun sawaÕ atau mietsaq (kesamaan
pendapat dan kesepakatan) dan kese-
taraan berdimensi kosmopolit (kesewar-
gaan). (Penulis adalah Guru Besar Ilmu
Hukum UGM)-f
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Polisi   . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .      Sambungan hal 1

PSS    . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .     Sambungan hal 1

Musafir  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .     Sambungan hal 1

Lima  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . Sambungan hal 1

Doni  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . Sambungan hal 1

Capres-  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .   Sambungan hal 1 Firli  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .     Sambungan hal 1

Penyidik tidak akan mengejar pengakuan ter-
sangka. Penyidik juga tidak akan menggan-
tungkan pembuktian hanya kepada keterangan
tersangka saja," tandasnya.

Ade Safri memastikan penyidik profesional,
transparan dan akuntabel dalam melaksanakan
tugas penyidikan. "Agar diingat bahwa alat bukti
dalam Pasal 184 ayat 1 Undang-Undang Nomor
8 Tahun 1981 tentang KUHAPada lima, yaitu, ke-
terangan saksi, keterangan ahli, surat, petunjuk,
keterangan terdakwa," katanya.

Mantan Kapolrestabes Surakarta (Jawa
Tengah) tersebut menambahkan, bukti yang
cukup terkait dugaan tindak pidana korupsi yang
terjadi adalah minimal dengan dua alat bukti yang
sah. Penyidik memastikan sudah memiliki alat
bukti tersebut.  

Sebelumnya, pengacara Firli Bahuri, Ian
Iskandar menjelaskan, ada satu barang bukti
yang diperlihatkan berupa hasil tangkapan layar
berupa percakapan kepada Firli Bahuri dari SYL. 

"SYL mengakui bahwa yang dia anggap
berkomunikasi itu ternyata bukan Pak Firli. Jadi

orang lain yang mengaku Pak Firli. Itu diakui oleh
Pak SYLdan itu menjadi barang bukti yang diper-
lihatkan kepada kami," katanya.

Ian menambahkan, tuduhan terhadap Firli
Bahuri itu menjadi terbantahkan bahwa seolah-
olah ada komunikasi intens antara SYLdan orang
yang mencatut nama Firli Bahuri. "Itu diakui oleh
SYLdan sudah menjadi barang bukti yang disita
oleh penyidik," katanya.

Sebelumnya, Firli Bahuri mau menemui
wartawan dan memberikan keterangan setelah
10 jam menjalani pemeriksaan sebagai tersang-
ka kasus pemerasan terhadap SYLdi Bareskrim
Polri, Jakarta, Jumat (1/12) malam. Firli Bahuri
diperiksa dengan 40 pertanyaan terkait haknya
sebagai tersangka, peristiwa pertemuan dan pe-
nerimaan hadiah atau janji.

Penyidik juga menggali informasi terkait komu-
nikasi yang menggunakan bukti digital, transaksi
penukaran valas, jabatan sebagai pimpinan KPK,
termasuk kewajiban dan larangannya. Kemudian
terkait harta kekayaan dan LHKPN, juga aset
atau harta kekayaan yang dimilikinya. (Ant/Has)-f

dan mobil untuk bank sampah. Tapi
sebelum dilakukan hal tersebut ber-
hasil dicegah. Karena sebelum acara
dimulai Panwascam mencegah kam-
panye dengan memberikan im-
bauan. 

"Selain beberapa hal di atas,
Bawaslu DIY juga menemukan modus
kampanye terselubung dengan mem-
berangkatkan rekreasi ke Gua
Cemara oleh caleg anggota DPRD.
Untungnya sebelum acara dimulai,

Panwascam dan PKD berhasil mela-
kukan pencegahan dengan memberi-
kan imbauan kepada caleg agar saat
memberangkatkan peserta piknik ti-
dak ada kampanye, karena tidak ada
STTP," papar Najib.                     (Ria)-f

secara langsung, tetapi Timnas AMIN
menyepakati, format debat harus sesuai
peraturan yang ada. "Kami tetap
menginginkan ada debat calon wakil presi-
den. Jadi (terkait tidak adanya debat
cawapres) itu, saya pikir dinamika rapat,
meskipun ketika rapat saya tidak hadir,"
ujarnya.

Di Boyolali, Puan Maharani menyatakan,
masyarakat perlu mengetahui visi misi pa-
sangan capres dan cawapres yang meng-
ikuti kontestasi pilpres, tidak hanya dari
capresnya, tetapi juga cawapresnya. "Kami
akan cermati dulu apakah kemudian hal itu
(debat capres-cawapres) seperti sekarang
yang diberitakan. Untuk itu, saya akan me-
minta tim capres dan cawapres untuk bisa
membicarakan hal itu kembali," ucap Puan
Maharani usai acara penyerapan aspirasi
dari para seniman dan seniwati di Kebun
Raya Indrokilo Boyolali Jawa Tengah,
Minggu.

Puan mengatakan, bagi partai politik pen-
gusung pasangan calon nomor urut 3
Ganjar-Mahfud, debat tersebut menjadi sa-
ngat penting untuk bisa mengetahui visi dan

misi bukan hanya dari capres, tetapi juga
cawapres.

Puan juga meminta Komisi Pemilihan
Umum (KPU) berembuk kembali dengan
tiga pasangan calon dan timnya untuk
menyamakan persepsi mengenai masalah
debat capres-cawapres, sehingga masya-
rakat bisa menilai siapa calon terbaik dan
kemudian bisa melihat visi misi dari calon
pemimpin bangsanya. "Kami ikuti saja atu-
rannya bagaimana seperti yang sudah dis-
epakati antara KPU dan DPR serta hal lain
yang sudah dibicarakan sebelumnya. Itu
saja," tambah Puan.

Ia berharap masyarakat bisa melihat pa-
sangan capres-cawapres terbaik melalui
mekanisme debat tersebut. Kendati
demikian, Puan mengatakan timnya bakal
mengikuti regulasi yang ada jika sudah dite-
tapkan.

Puan sepakat pemilu harus dilakukan de-
ngan baik, cerdas, gembira dan netral.
Ketua DPR RI ini, juga berharap pemilu
yang berlangsung lima tahun sekali, ma-
syarakat tetap menjaga persatuan dan ke-
satuan meskipun berbeda pilihan politik.

Wakil Ketua Tim Kampanye Nasional
(TKN) Prabowo-Gibran, Grace Natalie me-
ngatakan, narasi atau framingyang menye-
but ditiadakannya debat cawapres meng-
untungkan cawapres nomor urut 2, Gibran
Rakabuming Raka, sangatlah ngawur.

Saat mendampingi Ketum DPP PSI
Kaesang Pangarep bertemu Komunitas
Warga Tionghoa dan Forum Kerukunan
Umat Beragama di Kota Kediri Jatim, ke-
marin, Grace menyatakan prihatin dengan
banyaknya framing oleh warganet di media
sosial tentang debat cawapres yang meng-
untungkan Gibran.

Pihak yang mengusulkan format debat
cawapres itu adalah dari tim pasangan ca-
lon nomor urut 1, Anies-Muhaimin (AMIN). 

"Sekarang kan masih diskusi dan dipu-
tuskan debat cawapres tetap ada, tetapi
narasi atau framing yang minta itu meng-
untungkan kepentingan Mas Gibran, itu
sama sekali misleadingdan sangat ngawur,
karena yang meminta untuk ditiadakan
adalah paslon nomor 1. Silakan cek ke
KPU, ada minutes of meeting-nya," pa-
parnya.                                               (Ant/Obi)-f

Anies Janji Perbaiki Tata Niaga Perikanan
TANGERANG (KR) - Capres

nomor urut 1 Anies Baswedan ber-

janji akan memperbaiki tata niaga

perikanan jika terpilih menjadi presi-

den dalam kontestasi Pilpres 2024,

karena Indonesia memiliki potensi

yang besar pada sektor tersebut.

"Kami ingin masyarakat Indo-

nesia merasakan pasokan hasil laut

yang baik, di sisi lain harganya ter-

jangkau dan bagi nelayan kebu-

tuhannya terpenuhi," kata Anies di

hadapan para nelayan di Kronjo

Kabupaten Tangerang Banten,

Sabtu (2/12).

Anies mengaku prihatin dengan

nasib nelayan di Indonesia, karena

masih banyak yang belum sejah-

tera. Keadaan tersebut dikarenakan

berbagai hal mulai dari regulasi yang

memberatkan dan membatasi

nelayan, hingga tata niaga yang per-

lu  segera dilakukan perubahan.

"Perlu kami garis bawahi Indo-

nesia negara kepulauan dan memi-

liki kekayaan laut yang luar biasa be-

sar, di sisi lain nelayan adalah

kelompok masyarakat yang kese-

jahteraannya paling lambat berkem-

bangnya," ujarnya.

Anies menambahkan yang paling

dikeluhkan para nelayan terkait solar

subsidi yang ketersediaannya se-

ring tidak sesuai dengan kebutuhan.

Menurutnya, ketika para nelayan

perlu melaut, justru solar tak terse-

dia, sehingga perlu dilakukan per-

ubahan. (Ant)-f

Prabowo Ziarah ke Makam Sultan Banten
SERANG (KR) - Prabowo Subi-

anto capres nomor urut dua,

MInggu (3/12) mengawali kampa-

nyenya dengan mendatangi Ka-

wasan Masjid Banten Lama Kota

Serang, sekaligus berziarah ke

makam Sultan Maulana Hasa-

nuddin Banten.

Saat di Kawasan Masjid Banten

Lama Kasemen, Prabowo didampi-

ngi Ketua Tim Kemenangan

Daerah (TKD) Banten Airin Rachmi

Diany. Selain itu, disambut ribuan

kader partai pengusung dan koalisi

seperti Gerindra, Golkar, PAN dan

Demokrat serta ribuan simpatisan

dan relawan. Prabowo dan rom-

bongan juga bersilaturahim dengan

Tubagus Ahmad Syadzili, Ketua

Kenadziran Banten di kediaman-

nya.

Sementara itu, Ketua Umum

Korda 1 Pendekar Banten, Pilar

Saga Insan, mengatakan, para

pendekar di Banten mendukung

penuh langkah Parbowo menjadi

Presiden di 2024. "Kami para

Pendekar Banten mendukung

penuh langkah Pak Parbowo men-

jadi Presiden di 2024," katanya.

Pilar mengatakan, Prabowo me-

miliki histori dengan para Pendekar

Banten yang sangat luar biasa se-

kaligus selaku pembina. Ia juga me-

ngatakan, para pendekar Banten

selalu hadir di setiap kujungan

Prabowo di Banten untuk melaku-

kan pengawalan.                     (Ant)-f

Ganjar Serap Aspirasi Petani
KENDARI (KR) - Capres nomor

urut tiga, Ganjar Pranowo berdialog

dengan sejumlah petani di Sulawesi

Tenggara (Sultra) sebagai rangka-

ian kampanye di Bumi Anoa Kota

Kendari, Minggu (3/12). Ganjar

Pranowo didampingi para ketua

partai pengusung yakni Lukman

Abunawas (Ketua DPW PDIP

Sulta), Andi Sumangerukka (Ketua

DPW PPP Sultra), DPD Partai

Perindo dan DPW Hanura Sultra di

salah satu hotel di Kendari.

Sebelum melakukan dialog dan

pertemuan dengan para petani,

tokoh agama dan tokoh masyara-

kat, mahasiswa dan milenial,

Capres Ganjar, disambut ratusan

komunitas abang becak Kota

Kendari di halaman tempat dimana

diadakan dialog tersebut.

"Silakan, bapak-ibu bila ada yang

akan disampaikan kepada saya,"

ujar Ganjar Pranowo, lalu mengam-

bil mic dan memanggil satu persatu

perwakilan dari petani yang mena-

makan diri 'petani merah putih'

Sultra naik ke panggung bersama

Capres Ganjar Pranowo.

Tak berselang beberapa waktu,

petani dari Kecamatan Lalembu

Kabupaten Konawe Selatan (Kon-

sel) bernawa Wayan dan Nurdin

diberi kesempatan untuk bertanya

ke pada sang Calon Presiden. "Apa

yang mau ditanyakan, silakan,"

tanya Ganjar Pranowo, kepada ke-

dua petani itu.                             (Ant)-f
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pertandingan diputuskan selesai karena kericuhan
yang semakin meluas dan pertandingan tinggal
menyisakan lima menit di injury time. PSIS meme-
nangkan pertandingan dengan skor tipis 1-0. 

PSIS naik ke posisi tiga klasemen aementara
dengan 37 poin hasil 20 pertandingan.
Sementara PSS mengoleksi 23 poin hasil 21
pertandingan. Posisi PSS berbahaya dan se-
makin dekat dengan zona merah. 

Usai laga, Pelatih PSS Risto Vidakovic meng-
aku sejatinya PSS bermain dengan baik di babak
pertama, punya banyak kesempatan untuk men-
cetak gol. Di babak kedua, PSS berani mengambil
risiko untuk mencetak gol penyama. "Saya pikir ki-
ta di jalan yang bagus. Tim ini merespons dengan
baik di babak pertama. Kita hampir menjalankan
pertandingan dengan baik, punya banyak kesem-

patan juga. Di babak kedua setelah mereka men-
cetak gol kami mengambil risiko," katanya. 

Hanya saja, di babak kedua, tim sedikit lepas
kontrol dan membiarkan PSIS melakukan se-
rangan baik. Risto mengaku tak begitu kecewa
dengan kekalahan dari PSIS. Ia senang dengan
apa yang ditunjukkan pada pemain. Bekerja
keras dan memberikan 100 persen sepanjang
laga.  "Saya pikir kita sedikit lepas kontrol dan ki-
ta membiarkan mereka menyerang balik, men-
ciptakan banyak peluang. Tapi ketika kalah kita
harus ambil risiko dan mengerti mengenai itu
dan itu normal. Sejauh ini saya pikir saya sangat
senang dengan apa yang pemain tunjukkan di
lapangan. Semuanya bekerja keras, memberi-
kan 100 persen dan menurut saya itulah yang
paling penting," ujar Risto.                            (Yud)-f

meninggalnya Doni Monardo. "Semoga almarhum diampuni se-
mua dosanya, diterima amal ibadahnya, dilapangterangkan
kuburnya, dan mendapat tempat yang mulia di sisi Allah SWT,"
katanya.

Bambang mengatakan, Doni Monardo yang juga Ketua
Umum PPAD meninggal karena sakit. "Ya benar, Doni Monardo
bin Nasrul Saad meninggal di Rumah sakit Siloam, Semanggi
karena sakit," ujarnya.

Staf Khusus Kepala BNPB periode 2019-2021 Egy Massadiah
mengonfirmasi Doni Monardo meninggal pada Minggu sore.
"Beliau meninggal pukul 17.35 WIB di RS Siloam, Semanggi," ka-
ta Egy Massadiah dikonfirmasi ANTARA di Jakarta, saat berada
di Ruang ICU RS Siloam, Semanggi, Jakarta.  

Doni Monardo dikabarkan jatuh sakit dan menjalani proses pe-
rawatan intensif di rumah sakit sejak 22 September 2023. Sejak
dilantik oleh Presiden Joko Widodo sebagai Kepala BNPB pada
Januari 2019, pria kelahiran 10 Mei 1963 itu menginisiasi pem-
bentukan Gugus Tugas Percepatan Penanganan Covid-19 yang
kemudian menjadi Satuan Tugas (Satgas) Penanganan Covid-
19 pada Maret 2020. 

Doni meraih penghargaan penanggulangan Covid-19 dari
Presiden Jokowi pada Maret 2023 berkat strategi Pentahelix yang
menitikberatkan semangat kegotongroyongan seluruh sumber
daya, meliputi kerja sama Pemerintah Daerah, masyarakat se-
tempat, pakar, dan akademisi, media, serta sektor swasta. 

(Ant/San)-f


